



Lingen, den 25. November 2025

Franz-News Nr. 26

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,
mit dem Beginn des Advents richten sich unsere Gedanken bereits auf die bevorstehende Weihnachtszeit. Die Vorfreude auf die festlichen Tage und die wohlverdienten Ferien wächst von Woche zu Woche.

Adventsaktionen

Am Franziskusgymnasium starten wir traditionell mit einem besonderen Moment: dem Gottesdienst vor dem 1. Advent, den die Jahrgänge 7 und 8 gemeinsam mit der Mosaikschule in der St.-Josefs-Kirche feiern.

Auch die anderen Jahrgangsstufen werden in den kommenden Wochen einen eigenen Adventsgottesdienst gestalten.

Besonders hinweisen möchte ich auf die Frühschicht am Mittwoch, 3. Dezember, um 6:40 Uhr im Forum. Im Anschluss sind alle Teilnehmenden herzlich zu einem gemeinsamen Frühstück in der Cafeteria eingeladen.

Ebenso freuen wir uns auf unsere Adventskonzerte unter dem Titel „Imagine“:

- Freitag, 12. Dezember, 19:00 Uhr in der Kirche Maria Königin,
- Sonntag, 14. Dezember, 17:00 Uhr ebenfalls in der Kirche Maria Königin.

Der Eintritt ist frei. Über freiwillige Spenden zur Unterstützung unserer musikalischen Projekte freuen wir uns sehr.

Ende der Kurshalbjahre

Für die Schülerinnen und Schüler der Qualifikationsphase endet vor den Weihnachtsferien das erste bzw. das dritte Kurshalbjahr mit der Ausgabe der Zwischenzeugnisse. Das neue Halbjahr beginnt dann direkt nach den Weihnachtsferien.

Für **alle** Schülerinnen und Schüler endet der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien (19. Dezember) nach der 4. Stunde, die Busse fahren wie gewohnt.

Kollegiale Unterrichtsreflexion

Erstmals findet in diesem Schuljahr ein KUR-Projekt mit 12 Lehrkräften statt. Dabei steht die Abkürzung „KUR“ für **K**ollegiale **U**nterrichts**R**eflexion. Es geht bei dem Projekt darum, dass Lehrkräfte sich in festen Dreierteams gegenseitig im Unterricht besuchen und den Unterricht gemeinsam reflektieren, um den eigenen Unterricht weiter zu professionalisieren. Das Konzept wurde in Hamburg entwickelt und dort bereits an vielen Schulen über mehrere Jahre durchgeführt. Nun sind wir die erste Schule in Niedersachsen, die auch von den positiven Auswirkungen der konstruktiven Reflektion von Unterricht profitieren möchte. Sollte Sie das Projekt näher interessieren, informieren Sie sich gern auf der Homepage: <https://kurprojekt.jim-dofree.com/>

Da sich intensiv mit dem eigenen Unterricht auseinandergesetzt wird, benötigt die Durchführung des Projekts Zeit, und zwar für insgesamt 24 Besuche im Verlauf des gesamten Schuljahres. Weil jeweils drei Lehrpersonen beteiligt sind und zu jedem Besuch ein Vorgespräch und eine Reflexion gehören, kann es teilweise zu Unterrichtsausfall oder Vertretungsunterricht in anderen Lerngruppen kommen. Dafür bitten wir um Ihr Verständnis. Wir sind davon überzeugt, dass dies eine sinnvoll und wertvoll genutzte Zeit ist, von der langfristig alle Schülerinnen und Schüler profitieren werden. Ob die Klasse Ihres Kindes besucht wird, können Sie dem Stundenplan entnehmen, denn Besuche sind mit dem Hinweis „KUR“ gekennzeichnet. Vielleicht hat aber auch Ihr Kind bereits von einem Unterrichtsbesuch erzählt. Es kann sein, dass die Klasse Ihres Kindes nicht besucht oder sogar von zwei teilnehmenden Lehrkräften besucht wird, was von der Auswahl der teilnehmenden KollegInnen abhängt.

Bei Fragen melden Sie sich gern an Frau Sanders, Frau Rahn oder Herrn Hagen.

Schulgeldeinzug

Der Einzug des Schulgeldes für Januar 2026 erfolgt aufgrund der Jahresabschlussarbeiten ausnahmsweise nicht am 01.01.2026, sondern erst am 15.01.2026. Wir bitten um Ihr Verständnis.

Ich wünsche Ihnen und euch eine besinnliche Adventszeit und ich freue mich auf die gemeinsamen Veranstaltungen in den kommenden Wochen!

Herzliche Grüße

Christoph Grunewald